



**Secretaría de Salud de Medellín**

Boletín N° 2

# **Gestión Territorial de Salud**

*basado en comunidad*



El boletín digital del Proyecto Gestión Territorial de Salud basado en Comunidad en las comunas 1, 3, 4, 5, 12, 15,16 de Medellín pretende ofrecer a los ciudadanos de manera oportuna toda la Información relacionada con los avances y los eventos programados dentro del marco del proyecto . Este boletín se constituye como herramienta para el logro de la construcción colectiva de políticas públicas saludables, para el bienestar de todos los habitantes de la ciudad. Agradecemos el envío de contribuciones y comentarios del boletín al correo electrónico: [comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co](mailto:comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co)



## Gestión Territorial de Salud basada en Comunidad participó en el 10° Congreso Internacional de Salud Pública.

Los días 19, 20 y 21 de octubre se realizó el 10° Congreso Internacional de Salud Pública, Salud, Paz y Equidad Social. En este espacio se consolidaron importantes reflexiones alrededor del papel de las ciencias de la salud en el actual contexto de construcción de paz. El proyecto Gestión Territorial de Salud basado en Comunidad participó en los espacios de discusión socializando su experiencia en la Comuna 1. Su objetivo de construir Planes Comunales de Salud desde, para y con la comunidad se consolida como un claro ejercicio de participación social y comunitaria comprometido con el bienestar de los habitantes del territorio.

La profesora Eliana Martínez, ponente de la experiencia, hizo un especial énfasis en el papel de las lideresas de la Comuna 1 en la consecución del proyecto. Esta experiencia, impulsada por la Secretaria de Salud de Medellín, fue un claro ejemplo de la importancia del diálogo entre la academia, la comunidad y la institucionalidad para construir condiciones de vida que garanticen el bienestar de la población.



El proyecto Gestión Territorial de la Salud basado en Comunidad  
tendrá un Diplomado en participación ciudadana para la  
implementación de políticas públicas

Para la puesta en marcha del proyecto en el periodo 2017-2018 se tiene planteado, desde el componente de educación para la salud, un diplomado que tiene como propósito fortalecer el liderazgo social y comunitario mediante un proceso de formación teórico-práctico con líderes de las siete comunas de Medellín donde estará el proyecto, para la identificación, análisis y búsqueda de soluciones creativas a las problemáticas sociales locales en salud.

Este ejercicio se plantea desde pedagogías innovadoras e interactivas que permitan romper con el modelo tradicional de la educación transmisionista y contemple la construcción colectiva de saberes. El proceso de formación tendrá una duración de 90 horas distribuidas en 8 unidades o módulos teóricos-prácticos, que serán desarrollados en sesiones presenciales de 4 horas y trabajo independiente de 6 y 8 horas por cada módulo.

Pronto estaremos publicando las fechas y horarios de inscripción por comunas.  
¡Anímate a participar de esta gran oportunidad para construir saberes en salud!

# Saludal Barrio

Mañana será la emisión del primer programa radial del proyecto Gestión Territorial de Salud basado en Comunidad con la participación del coordinador, David Hernández. Prográmate para escucharnos por la Emisora Cultural de la Universidad de Antioquia a las 11:00 a.m. en el dial 1.410 AM para Medellín y FM en la regiones. Estaremos conversando sobre los antecedentes en la Comuna 1 y las proyecciones para este periodo 2017-2018. Desde ese día prográmate todos los jueves a la misma hora y el mismo dial.





## Jornada de inducción a los Equipos por Comunas

Durante los días 1,2 y 3 de noviembre, el proyecto Gestión Territorial de Salud basada en Comunidad realizó la inducción a sus Equipos por Comunas, que son las personas dispuestas en campo para el trabajo y la gestión directa con las comunidades. El Equipo está compuesto por 1 profesional social, uno o dos líderes y uno o dos promotores habitantes de cada una de las comunas donde estará el proyecto: la 1 Popular, Manrique, Aranjuez, Castilla, La América, Guayabal, Belén.

Durante la jornada se desarrollaron elementos claves para la puesta en marcha del proyecto como el papel de los equipos en la interlocución con las comunidades en general. Se compartió y discutió la metodología para las mesas de diálogos proyectadas por comunas. Se socializó la estrategia de comunicación para el cambio social, y se discutió sobre los contenidos del diplomado en participación ciudadana para la implementación de políticas públicas. Para el cierre se realizó una charla con la couch... y una entrega simbólica del proyecto a las comunas por medio de una mística.

---

Puedes comunicarte con nosotros a la cuenta de correo:  
[comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co](mailto:comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co)

Elaborado por:  
Equipo de comunicaciones Gestión Territorial de Salud basado en Comunidad

Comité editorial:  
David Hernández y Verónica Lopera